



Mi Universidad

Ensayo

Jorge Santis García

Primer Parcial

Antropología médica II

Dr. Jiménez Ruiz Sergio

Medicina Humana

Segundo Semestre Grupo "B"

Comitán de Domínguez, Chiapas. 15 de marzo del 2024

En este ensayo abarcare los cuatro temas vistos de este primer parcial la cual, voy a hablar sobre la historia de la antropología y la medicina, y otras investigaciones más, para conocer de como se va evolucionando, y que es lo que se ocupa hoy en día, pues mas que nada a estos temas nos ayudara a pensar y conocer a los beneficios que tienen o que es lo que, no nos conviene y así podemos trabajar, y ayudar en las prácticas médicas, anteriormente en las épocas mas antiguas, se conoce, que una de las prácticas, que siempre realizan, son las medicinas tradicionales, mas que nada, ponen a practica a las comunidades indígenas, por que para ellos, son como creencias que tienen a las personas o puedes que son de bajos recursos o ya sea que no hay un acceso a la salud de su población, no queda de otra opción más que ir con los que ponen en practica de la medicina tradicional y también nos hablas de como identificar una enfermedad, conforme su síntoma, por ejemplo el empacho, y conforme el síntoma se da el tratamiento tradicional, que son puras hiervas, y también realizan rituales, religiosos, y se da a conocer también que algunos antropólogos que fueron los principales que estudiaron o investigaron para conocer en donde se puede llegar uno, y hacen investigaciones para que así puedan llegar a un objetivo y poder llegar a conocer el objetivo que quieren llegar, también la antropología se ocupa también aplicar ciertos conceptos y practicas a las interpretaciones y el proceso de cambio de las ideas, patrones de acción y valores que norman el ejercicio, de la medicina, y vamos a conocer algunos personajes que fundaron la antropología, de diferentes países que viven y quienes son importante para la antropología, Edwar Tylor de Inglaterra quien fue unos de los fundadore de antropología y también conocemos a francisco Boas que es de EUA, y Marcelo maus de Francia, Ernesto de martillo en Italia y Manuel Gamio en México ellos fueron los principales fundadores, de la antropología, también tienen o dictan la manera de como verla la antropología, a cada uno de los fundadores, los griegos y romanos mostraron interés de los usos y costumbres, pero no solo se enfocaron las tradiciones o costumbres que tienen ellos, sino que le interesaron a las costumbres y tradiciones que tienen a otros lugares o pueblos, para llevar acabo y poner en práctica las ideologías que tienen a la otra población, también la etnología son estudios que se realiza de las diferentes etnias, y también la mayoría se centra en las religiones para conocer las practicas y las creencias indígenas sobrenaturales, y eso va facilitando la innovación del cristianismo y consolidar también el dominio colonial, y también nos hablara algunos conceptos mágicos, religiosos de la medicina en América prehispánica, y vamos a conocer cada una de ellas la cultura que tienen o creen, estaba íntimamente interesada a la naturaleza como la tierra, aire y fuego, las fuentes que inspiro a este pensamientos, y el mundo ideológico se expresa atreves de mitos y creencias, la teología prehispánica era panteísta que se trata, que

se adoraban a las naturales y otros son politeísta que adoraban a muchos dioses y asumían la espiritualidad del medio natural, y así en esa época así fue que cada uno, tienen un dios quien creen y adoran para poder ayudarlos en cualquier cosa que pueden suceder en sus vidas ya sea enfermedad, y así vieron a cada uno de ellos, se adoraban a esos dioses y se han mantenido hasta hoy en día la creencias que tienen, por ejemplo en las comunidades indígenas, tienen sus propias creencias y costumbres y tienen un santo a quien adorar por eso siempre se ha mantenido la postura que creen y no se ha perdido las creencias que desde hace muchos años se ha venido practicando y también las formas de como algunos, a estado practicando sobre la medicina tradicional, por eso hoy en día, algunas personas se dedican de esas practicas para sanar, y por que es importante la antropología en la carrera de medicina, pues sabemos que la medicina es una ciencia social, humanista que se ocupa de precaver y curar las enfermedades, por eso es necesario y se necesita la antropología ya que se estudia al ser humano, sus comportamientos, las creencias que tienen sus usos y costumbre, estos tienen que ver mucho en la medicina para que así como estudiantes de medicina podemos conocer bien, y actuar cómo se debe de ser, a una comunidad, y esto nos ayudara, para poder comprender en donde podemos llegar, la antropología es de mucha importancia en esta carrera, porque siempre en cuando, nos toparemos a más personas de diferentes religiones, y eso debemos de respetar, bueno otras de las cosas, hay religiones que no nos permite hacer nuestro trabajo, pero nuestra prioridad es salvar vida, y eso debemos de estar consciente, y siempre hay que tomar en cuenta sus decisiones de los pacientes, para que así como médicos no nos metamos en problemas, por eso como estudiantes de medicina, hay que tener mucha en cuenta, que nuestro paciente hay atender bien, hacerle escuchar, que no se sientan solos, siempre hay que dar un trato digno, pero sabemos que todo ser humano siempre tenemos nuestras debilidades por eso es necesario ser escuchado y comprender de lo se esta pasando o que es lo que necesita para saber y poder ayudarlos, por eso la antropología se estudia al hombre, desde que nace, hasta que se va en este mundo, y es algo bonito llegar a entender y comprender a las persona, e imaginar de lo que esta sucediendo de su vida y si hay posibilidad de ayudarlo hay que hacer de corazón, y bien sabemos, todos en esta vida tarde o temprano vamos a necesitar el mismo apoyo, lo que necesitan a los pacientes que están sufriendo en algunas enfermedades, es algo interesante al estudiar esta materia, porque siempre vamos a estar hablando y conociendo, nuevas ideas y poner en prácticas, porque bien sabemos que algún dia podamos a llegar a atender a pacientes por eso es de gran importancia conocer y comprender de como podemos actuar ante las personas, y no hay que distinguir hay que dar el trato iguales como los merecemos como cualquier persona.

Referencia bibliográfica

- 1.- Espinoza – Larrañaga. F. (2009). Historia, antropología y medicina. Revista médica del instituto mexicano del seguro social.
- 2.- Medicina, N.L.A.P.L. Nace la etnología.
- 3.- Frisancho Velarde, O. (2012). Concepción mágico religiosa de la medicina en la América prehispánica.
- 4.- Querts Méndez. O. Hechavarría.O. Montoya Rivera. Beltran Moret.M.&. Caballero Herrera.M.Y. (2013) consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional médico general.